



**PROYECTO DE COMUNICACIÓN**

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del Ministerio de Salud o del organismo que corresponda, y en relación con la situación del Hospital Regional "Alejandro Gutiérrez" de la ciudad de Venado Tuerto, departamento General López, informe lo siguiente:

- a) acerca de la situación edilicia y sobre la falta de reparación de los aires acondicionados, razones por las cuales no se hizo inmediatamente a sus averías y plazos estimados para la puesta en funcionamiento de los mismos;
- b) respecto de las prestaciones, informe la cantidad y detalle de derivaciones a otro nosocomio de la ciudad de Venado Tuerto y costo estimativo de esta derivación; y,
- c) en lo que atañe a personal, informe acerca de la continuidad de los contratados para paliar la situación durante la pandemia de coronavirus, cuyos contratos vencen el 31 de diciembre de 2022.

**ROSANA BELLATTI**  
Diputada Provincial



## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El 30 de septiembre de 2017 fue formalmente inaugurado el nuevo hospital "Dr. Alejandro Gutiérrez" de Venado Tuerto, un proyecto encarado íntegramente por el gobierno de Santa Fe y que se convirtió en el nosocomio público de alta complejidad más moderno del país; 20.000 metros cuadrados en el que se invirtieron 1.200 millones de pesos de la época, equivalentes a unos 70.200.000 dólares.

En estos cinco años, y como estaba previsto, tomó protagonismo en el sistema de Salud de toda la región, asistiendo a vecinos de todo el Departamento General López y de localidades de los vecinos Departamento Caseros y Departamento Constitución. Inclusive pobladores de las localidades cercanas de la provincia de Córdoba se acercan a recibir atención médica integral.

El protagonismo del efector durante la reciente pandemia de SARS-CoV2 demostró la importancia de contar con una infraestructura de estas características, con personal altamente calificado y en coordinación con los Hospitales SAMCos de la región.

Hoy, pasada la gran emergencia, pareciera ser que el Hospital "Dr. Alejandro Gutiérrez" ha perdido importancia y, por lo tanto, no hay gran preocupación por su mantenimiento.

Desde marzo de 2022 uno de los sistemas de aire acondicionado se averió; no se reparó en ese momento y hasta ahora sigue averiado. Hace más de dos meses se rompió el otro sistema de aire acondicionado; no se reparó en ese momento y aún hoy sigue roto. Esta situación se suma a otras, menores quizás. Pero con una ola de calor donde las temperaturas superan los 38° grados, es el desperfecto más evidente y el que conlleva consecuencias más gravosas.

Debido a las altas temperaturas dentro del Hospital, las áreas de internación se vuelven altamente incómodas comprometiendo la



## CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

recuperación de los enfermos. En la Unidad de Terapia Intensiva la situación es atemperada con ventiladores, que fueron alquilados de urgencia a tal efecto y que, como es de esperar, no logran alcanzar su objetivo. Personal de atención al público debe soportar, a la par del calor, el maltrato de los pacientes y sus familiares malhumorados por el dolor y el calor. Tratando de aliviar la situación, algunos días se mojan con mangueras los ventanales, paredes y techos del edificio.

En cuanto a las prestaciones, debido a las altas temperaturas se debieron suspender los servicios de Diagnóstico por Imagen, de Tomografía Axial Computada y de Resonancia Magnética. También se suspendieron algunas cirugías y se plantea, de continuar la situación, suspender todas las cirugías por imposibilidad de trabajar adecuadamente. El Laboratorio trabaja con severas restricciones porque los sofisticados equipos usan refrigeración y los cultivos necesitan temperaturas controladas.

Estas prestaciones, indispensables para un correcto diagnóstico, por el momento son tercerizadas directa y únicamente al Sanatorio Castelli SRL, propiedad del rafaélino Grupo Tita.

En lo atinente al personal de servicio, también los ánimos están caldeados. Hay mucho personal contratado durante y al efecto de prestar tareas durante la pandemia de coronavirus, cuyos contratos vencen el último día del 2022. Es personal hoy indispensable para que el Hospital funcione correctamente y que están sufriendo al incertidumbre acerca de la continuidad o no de su fuente de trabajo. Entre los contratados hay profesionales de la Medicina, de la Enfermería, terapeutas y personal de limpieza y mantenimiento. Ese mismo personal que en lo más crudo de la pandemia trabajó sin descanso, que fue aplaudido por la ciudadanía, que sufrió el virus en carne propia merece una respuesta acorde a sus esfuerzos denodados.

Sabemos que todas estas cuestiones (infraestructura, prestaciones y personal) no son problemas económicos para el Ministerio de Salud. Al 30 de septiembre solo se había ejecutado el 18,1% de lo presu-



CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

puestado para el gasto de capital en el año. Es decir que faltando tres meses para concluir el ejercicio, aún faltaba ejecutar el 81,9% del total de las partidas presupuestadas para el área de Salud. De \$10.687.530,000 sólo se utilizaron \$1.935.510.000.

Por lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento para el tratamiento y aprobación del presente proyecto de comunicación.

**ROSANA BELLATTI**  
**Diputada Provincial**